

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

SUSCRIPCIÓN  
SEGOVIA, mes..... 1 peseta.  
FUERA, trimestre..... 3'50 id.  
NUMERO SUELTO 5 CTS.

ADMINISTRACIÓN  
PLAZA DE CORPUS, 11  
REDACCION É IMPRENTA  
SAN AGUSTIN, 7

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NUMERO 25.



## EL NIÑO

### Luisito Hernández Gil,

HA SUBIDO AL CIELO EN MADRID

EL DIA 18 DE MARZO DE 1909

A LOS TRES AÑOS Y CUATRO MESES DE EDAD

Sus afligidos padres don Agustín Hernández Vinueza y doña Anita Gil Municio; su hermana Celia María de la Encarnación; su abuelo don Antonio Hernández, tíos, primos y demás familia,

Tienen el sentimiento de participar a sus numerosos amigos tan sensible pérdida.

#### EN TORNO DE UN PROYECTO

### Los ascensos en lo judicial

Con excelente propósito, para dar estabilidad al conocido decreto del señor Dato sobre ingreso y ascenso en la carrera judicial, ha sometido el Gobierno á la aprobación de las Cortes un proyecto de ley calcado en el pensamiento que el ilustre Presidente del Congreso desarrolló en el ministerio de Gracia y Justicia.

Merced á las disposiciones de aquel decreto, no solo se habían regularizado los ascensos de jueces y magistrados, sino que habíase separado casi en absoluto la administración de justicia de las intrigas, de los asedios, de las complacencias, no siempre lícitas, que en ella intervienen, cuando quien necesita un ascenso busca el amparo de los poderosos, ó cuando quien necesita un fallo que personalmente le conviene, pone su valimiento á devoción de quien ha de resolver el litigio.

Así las cosas, aparece en las Cortes el proyecto en cuestión y, contra lo que era de esperar, la Comisión parlamentaria informa en el sentido de que si bien en el ingreso y ascenso hasta la categoría de jueces de término debe observarse lo prescrito por el señor Dato, no así á partir de aquella, proponiendo que desde ella se restablezca la libre elección del ministro, de conformidad con lo estatuido por la ley orgánica del poder judicial.

De prosperar este dictamen vendremos á parar de lleno en los males que en buena hora cortó el decreto mencionado; vendremos á contemplar nuevamente el caso de que la mayoría de los funcionarios de la carrera judicial, que no dispongan de positiva influencia cerca de los ministros, vivirán eternamente

postergados, después de haber atravesado el espinoso camino que recorrieron en los difíciles comienzos de su carrera, ó se dedicarán á indagar quiénes son los afortunados mortales que tienen la llave que da camino para más lisonjeras posiciones, y cuáles son los medios más apropiados para tener franco el paso.

Con ser este mal muy grande, no afecta solo á jueces y magistrados, sino que repercute sobre todas las esferas sociales. Resuelven aquellos toda clase de negocios litigiosos referentes al orden personal y al de los intereses materiales que se agitan dentro de la Nación; ellos dicen la última palabra en aquellos empeños que deciden á veces la suerte de las familias; y esta importantísima función requiere que á quienes la ejercen se les rodee de los mayores prestigios, de las más excelentes condiciones de inmunidad contra interesadas solicitudes, para evitar que ni ellos pidan ni nadie les ofrezca, un beneficio personal á cambio de favores que á veces, casi siempre, ceden en perjuicio de un conciudadano.

Establecido aquel reprobado y por eso derogado sistema, litigantes y abogados recelarán en todo momento de la sinceridad del juez y tanto como á buscar apoyo en la ley para su derecho, dirigirán su investigación á determinar quién es el padrino á quien el juez acude para lograr empuje que le conduzca fácilmente á los altos puestos de la magistratura.

Muchos casos habrá quien lo dude en que no suceda esto, y no serán pocos aquellos en que el favor se deba á nobles afecciones de familia, de gratitud y aun á propios merecimientos, pero el mal revestirá caracteres de generalidad, y esto basta para que EL ADELANTADO rompa una lanza contra el informe de

la Comisión parlamentaria y abogó porque se haga atmósfera en favor del proyecto del Gobierno, que se halla inspirado en un innegable principio de garantía para la administración recta y cumplida de la justicia.

### La fiesta escolar de Segovia

En el Gobierno civil, reuniéronse anoche distinguidas personalidades de esta capital, entre ellas cuantas desempeñan los más importantes cargos públicos, al objeto de iniciar derroteros para la celebración de la fiesta anual escolar.

Como es frecuente en estos casos, después de cambiar los allí reunidos, impresiones sobre la importancia del acto y de marcar orientaciones para su celebración, surgió el propósito de nombrar dos comisiones; una encargada de escogitar los medios más apropiados para allegar fondos, y otra organizadora del festejo.

Después de algunas observaciones sobre la procedencia de limitar los recursos á los donativos de las Corporaciones y Sociedades constituidas en la localidad, limitóse la Junta á designar una comisión única, organizadora de la fiesta, compuesta del Alcalde, el Prefecto de Estudios del Seminario señor La Orden y el Inspector de primera enseñanza señor Hernández.

Alguien inició la idea de que la fiesta escolar coincidiera con la feria; es de suponer lo tenga presente la Comisión organizadora.

Esta oyó atentamente las indicaciones que en la Junta se hicieron, y una vez conocidos los fondos que han de servir de base para la fiesta, detallará el programa que ha de constituir y dará de él cuenta á la Junta general.

#### POR LA PROVINCIA

### Cantalejo

El teléfono. — Misiones. — Esperando al Sr. Gobernador.—La parada.

Se encuentra en esta villa el jefe de reparaciones del Cuerpo de Telégrafos señor Aguado Marinoni, el cual ha estado examinando la forma de instalación del teléfono público; y de su visita resulta que desea proponer la instalación de estación telegráfica por tener este pueblo más de 2.000 habitantes y estar á menos de 20 kilómetros de la estación más próxima, á más de que esta será estación intermedia entre Turégano y Sepúlveda toda vez que se prolonga la línea desde el 1.º al 2.º de los citados puntos pasando por ésta.

—Han terminado las santas misiones de los RR. Padres de María, las cuales se han celebrado en esta villa durante diez días con solemnidad extraordinaria.

—Es esperado con impaciencia el día en que el señor Gobernador civil pueda venir á esta villa, pues el Ayuntamiento y pueblo en general desean dispensarle un cariñoso recibimiento, acompañando y obsequiando á la primera autoridad de la provincia.

—Ha dado principio el servicio en la parada de sementales del Estado que, procedentes del 6.º depósito de Alcalá, existe en esta localidad. Tiene dos magníficos ejemplares, uno de la raza árabe y otro anglo-árabe.

—Se encuentra en esta villa revisando la parada de sementales, nuestro distinguido paisano el primer teniente de Caballería don Juan Martín.

El Corresponsal.

### Escalona

Amonestación. — Alarma en el vecindario. — Mejoría.

Hoy se han leído las amonestaciones de Luis Merino Montarelo y de Modesta Alvarez; ésta, de Turégano; de Melitón Mardomingo y de Joaquina Escudero.

Reciban todos mi felicitación.

Las bodas se verificarán en breve.

—El día 16 del actual, sufrimos un susto mayúsculo. Por causa del aire que reinaba, no ascendía el humo por la chimenea de la panadería de Román Gala, sino que sa-

lía por la puerta y por las ventanas de la casa.

Una mujer que observó el hecho, empezó á gritar desaforadamente, ¡fuego! En seguida las campanas tocaron á rebato y se produjo la alarma consiguiénte.

Todos los vecinos se aprestaron á llevar agua para extinguir el incendio; pero al llegar á la casa del supuesto siniestro recibieron otra sorpresa más agradable, la de que el fuego solo existía en la cabeza de la impresionable señora y... en la mayor parte de los hogares domésticos; puesto que se aproximaba mediodía, que es la hora en que aquí se acostumbra á comer el clásico cocido. Por lo tanto, todos los que acudieron á la extinción del siniestro, marcharon á sus respectivas casas, comentando á su modo lo sucedido.

—Don Leopoldo González, secretario de este Ayuntamiento, se halla algo aliviado de su enfermedad.

Desearnos su completo restablecimiento.

El Corresponsal.

### NOTICIAS MILITARES

#### Alumnos en prácticas

El 12 del próximo Abril emprenderán la visita anual á los establecimientos del Arma, los alumnos de quinto año de la Academia de Artillería. Las prácticas durarán 25 días.

El grupo estará compuesto por el teniente coronel segundo jefe de la Academia, como Inspector, dos comandantes y un capitán como profesores del año, y 34 segundos tenientes alumnos que visitarán los establecimientos industriales del Arma de Artillería en Asturias (Oviedo y Trubia), Cartagena, Murcia y Taller de precisión (Madrid).

#### Destinos en el profesorado

En vista del concurso verificado para cubrir una plaza de capitán profesor, vacante en la plantilla de la Academia de Artillería, se ha designado para ocuparla al capitán don Emilio Delgado Maqueda, que tiene su destino en la citada Academia.

#### Gratificación

Se ha concedido la gratificación anual de 600 pesetas, correspondientes á los diez años de efectividad en su empleo, á los capitanes de Artillería don Julio Maldonado Ardila y don Angel Liferes Moreno, destinados, respectivamente, en la Comisión de Experiencias de Artillería y en situación de supernumerario sin sueldo en la primera región.

#### Una cruz

Al capitán de Artillería don Julio Maldonado Ardila, le ha sido concedida la cruz sencilla de la real y militar Orden de San Hermenegildo.

#### EN EL PENSAMIENTO

### Una función benéfica

Anoche se celebró en el salón de «El Pensamiento», una función de teatro organizada por distinguidos aficionados, á beneficio de la familia de González Fardalos, con objeto de proporcionarla recursos para trasladarse á Cádiz, donde el jefe de aquella ejerce su nuevo destino en la policía.

El simpático actor señor Hidalgo dijo un graciosísimo monólogo y á continuación se representaron «Los hambrientos», «El repatriado», «Me conviene esta mujer» y «Trip, trap», distinguiéndose en la escena la señorita Perea y los señores Hidalgo, Perea, San Martín y Huerta.

El fin benéfico de la función llevó á «El Pensamiento», numerosa concurrencia, obteniéndose un ingreso suficiente para las necesidades del largo viaje que los beneficiados emprenderán en breve.

Una escogida banda de música amenizó los entreactos.

#### EN LA CATEDRAL

### Inauguración del Via-crucis

Ayer tarde, con numeroso concurso de fieles, se inauguró en la Catedral el nuevo Via-crucis adquirido con destino á los cultos de Cuaresma y Semana Santa.

Procesionalmente fueron colocados en los pilares del templo los cuadros representando las estaciones de que aquél consta, cuadros que por cierto llamaron la atención por la propiedad y colorido de las imágenes.

Terminado el via-crucis, el Ilustris-

mo señor Obispo de la diócesis dirigió su elocuente palabra á los fieles, dándoles la bendición papal.

La oración del señor Miranda fué religiosamente escuchada y mereció fervorosos elogios por parte de la numerosa concurrencia que asistió á los solemnes cultos de Cuaresma celebrados ayer en la Catedral.

#### EN EL CENTRO OBRERO

### UNA CONFERENCIA

Ayer tarde, á las tres y media, en el Centro Obrero, dió su anunciada conferencia sobre el proyecto de Administración local el compañero de la Agrupación Socialista Madrileña José Soblechero Basanta.

El orador, con envidiable facilidad de palabra y expresión correcta, hizo un examen concienzudo y minucioso de dicha ley y de las cuestiones políticas de actualidad, en su relación con la clase obrera, censurando la campaña del bloque de las izquierdas por infructuosa para la nación y para los obreros, y encareciendo, en elevados párrafos, la importancia del trabajo, como factor de la vida social moderna.

Un auditorio numeroso, que llenaba el salón de actos del Centro Obrero, escuchó con religioso silencio la conferencia, acogiendo con calurosos aplausos sus más salientes conceptos.

Terminada la conferencia, Soblechero leyó unas bien escritas cuartillas del Presidente de la Agrupación Socialista Segoviana, Regino Arribas, describiendo la transformación que en sus derechos ha experimentado el obrero desde los tiempos primitivos á la época actual.

Regino Arribas fué muy felicitado al terminar la lectura de este trabajo, pues demostró poseer vastos conocimientos en el asunto que le sirvió de materia.

### La salud pública

#### Estado sanitario de Segovia

Las noticias de Madrid y de algunas provincias acusando la presencia de la epidemia tifoidea en varias localidades de la península, nos mueven á ocuparnos de la salud pública en Segovia, donde hasta la fecha nada alarmante ha acontecido, con respecto á la salud pública.

Días ha se tuvo conocimiento de un caso sospechoso de que era víctima una mujer que había llegado de Madrid; pero las oportunas medidas de desinfección y aislamiento llevadas á efecto y con todo rigor por las autoridades, no dieron siquiera lugar á la más ligera alarma.

Las medidas sanitarias adoptadas en previsión de cualquier eventualidad alejan el temor de que la epidemia tifoidea extendida por varias provincias, alcance á Segovia, y puede asegurarse que la salud pública, hoy por hoy, no sufre riesgo alguno.

#### ¿Un caso en Riaza?

El estado sanitario de la provincia es igualmente satisfactorio. Sólo en Riaza, á lo que parece, se ha registrado recientemente un caso sospechoso; pero un caso aislado, sin ramificaciones, y del cual no podemos asegurar con certeza que sea de tifus.

Nos consta, sin embargo, que la higiene en Riaza está atendida con particular esmero y ésto, unido á la salubridad de aquella importante villa, basta para garantizar la salud pública.

#### ENTRE NAVA Y SANTA MARÍA

### Viajeros sospechosos

La pareja de servicio de escolta en el tren mixto número 22 de la madrugada del sábado, observó que al entrar en agujas en la estación de Santa María de Nieva el convoy, se apeaban de éste varios individuos, dirigiéndose á campo traviesa.

En virtud de las órdenes severísimas que, con motivo de los frecuentes robos en aquella línea, tiene la benemérita, la pareja dió el alto á los fugitivos, los cuales, lejos de detenerse apresuraron la huida.

La Guardia civil, para intimidar á los

que hufan, hizo un disparo al aire, sin consecuencias.  
 Créese que los incógnitos viajeros no eran malhechores, sino jóvenes enamorados que, después de pelar la pava en pueblos inmediatos a la vía, aprovechan el paso del tren para trasladarse a sus hogares.

**Instrucción pública**

**Nóminas**  
 El habilitado del Magisterio del partido de Sepúlveda ha remitido á esta junta provincial de instrucción pública, las nóminas de las escuelas diurnas y de adultos, así como del personal de maestros de primera enseñanza de dicho partido de Sepúlveda, correspondientes al mes actual.

**CASA DE SOCORRO**

El sábado fué asistido en este benéfico establecimiento, de una herida cortante, de centímetro y medio, que presentaba en la región frontal izquierda el niño de 10 años de edad Andrés Miguel, cuya lesión se produjo por efecto de una caída casual.

**Movimiento de viajeros**

Ha salido para la villa de Riaza, con objeto de girar una visita de inspección sanitaria á aquella población, el inspector de sanidad, señor Acinas.  
 —Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio don Antonio Arenas, Mr. Toffoli, señor Martín de Uceda, Mr. Miraces, Mr. Briscal, Mr. Madreu y don Juan Vicente Claver.

**De sociedad**

En el bautizo de un niño de la distinguida señora doña Carmen Ordovás de Belmonte, y del que fué madrina su alteza real la Infanta doña Isabel, representó á la augusta dama la excelentísima señora viuda del general Rosal, y no Bonal, como decíamos en nuestro número último.  
 Aquel acto, por el luto que visten las señoras de Ordovás, se celebró en familia.

**SUETOS**

**Mejorados**  
 Se encuentran notablemente mejorados de sus enfermedades, el Gobernador civil de esta provincia don Angel Gómez Inguanzo, el Alcalde de esta capital señor Llovet, y el Presidente de la Sociedad Económica, señor Villa.  
 Lo celebramos.

Ha fallecido en Madrid el niño Luisito Hernández Gil, hijo de nuestro distinguido amigo don Agustín Hernández, farmacéutico de la villa de Pedraza.  
 La encantadora criatura sube al cielo sembrando el dolor en el hogar paterno.  
 Las simpatías que los señores de Hernández disfrutaban en esta capital, hacen que la triste nueva haya sido recibida con general sentimiento.  
 Al que hoy embarga á los padres y abuelos del niño Luisito, se asocia el EL ADELANTADO, muy sinceramente.

**De días**  
 Ayer celebraron la fiesta de sus días la distinguida esposa del representante de la Arrendataria de Tabacos en esta capital don Mariano Cereceda, y el ilustrado párroco de San Miguel don Benito de Frutos, recibiendo inequívocos testimonios de la estimación y aprecio de sus numerosas familias amigas.  
 Reciban también nuestra felicitación.

**Destino**  
 Ha sido destinado á la 7.<sup>a</sup> inspección de Montes, cuya capitalidad es Segovia, el inspector del Cuerpo y recién ascendido, don Felipe Romero Gilsanz.  
 Lo celebramos.  
 Víctima de traidora y rápida dolencia, falleció anoche en esta capital el pundonoroso teniente de la Guardia civil retirado, don Francisco Nadal Vatlle.  
 El finado, por su honradez y recomendables condiciones de carácter había sabido conquistarse muchas y verdaderas amistades en Segovia, donde su muerte ha sido muy sentida.  
 También el señor Nadal, durante el tiempo que prestó sus servicios en el benemérito Instituto á que pertenecía, supo siempre captarse la estimación de sus jefes y de sus subordinados.  
 Hoy á las cinco y media se verificó la conducción del cadáver al Cementerio, asistiendo numeroso cortejo que de ese modo testimoniaba sus simpatías á la familia del finado.  
 Mañana se celebrará la misa de funeral en la iglesia de San Miguel, á las nueve de la mañana.  
 Reciban su atribulada esposa doña María Olmos; sus hijas doña Cecilia, doña

Julia (ausente), don Policarpo, doña Benita, doña Jesusa y don Francisco, así como su hijo político don Valentín Burgos y la familia toda, la expresión de nuestro sentimiento por la desgracia que les aflige.

**De Sanidad**  
 El ministro de la Gobernación ha dado severísimas órdenes al Gobernador civil de esta provincia para que se obligue á todos los inspectores municipales de Sanidad, á cumplir lo prevenido en la instrucción provincial y á las autoridades de cuantos casos de enfermedades infecto-contagiosas se desarrollen en sus pueblos.  
**Toma de posesión**  
 Esta mañana á las once, ha tomado posesión en el Juzgado de primera instancia del cargo de procurador de estos Tribunales de justicia, don Juan Pérez Herrero.  
 Los asistentes al acto, entre los que se encontraban los procuradores señores Casado, Mateo, Sancho y López, fueron obsequiados con un refresco.  
 Reciba el señor Pérez Herrero nuestra más cordial enhorabuena.

Ha fallecido en Uruñeas, don Félix Horcajo Peña, propietario que disfrutaba de gran estimación y arraigo entre sus convecinos, y estimado amigo nuestro.  
 A su viuda doña Romana Merino, é hijo Félix, y demás familia enviamos nuestro pésame por aquella desgracia.

Ha experimentado algún alivio en su dolencia la distinguida esposa del digno presidente de la Audiencia de Huesca y particular amigo nuestro, don Luis María Sáez.  
 Lo celebramos.

**Correos y Telégrafos**  
 Preparación para las próximas convocatorias, bajo la dirección del capitán de Infantería D. Juan Alvaro Alonso. Profesorado competente.  
 Clases en 1.<sup>o</sup> de Abril.  
 Pago adelantado. **LEONES, 14.**

**Notas de Coca**  
 Ha fallecido en Palenzuela, el respetable padre político del distinguido médico de Coca, señor Apellaniz.  
 —Han recibido las aguas bautismales un hijo del inteligente empleado de la Resinera señor Espías, y otro del acreditado industrial don Joaquín Torres Lozano.  
 Apadrinaron al primero, el teniente de Alcalde, don Isidro Acosta y la esposa del Administrador de la Resinera, doña Elena Paramio, y al segundo, los señores don Ricardo Rodrigo, de Santa María de Nieva y doña Ruperta Torres.

**Se ha puesto en venta**  
 la obra titulada «El Esposo de la Santísima Virgen, ante la Exégesis Católica», por el muy ilustre Sr. Lectoral de esta S. I. C. don Miguel Pérez Rodríguez, con más de 400 páginas y cubierta impresa á cinco colores al precio de 4 pesetas.  
 Obra útil para el fomento del turismo en Segovia, recomendar la Guía «Segovia» por E. Colorado, 7.50.  
 Pídanse en la oficina tipográfica y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

**Fallecimientos**  
 Hoy á las diez de la mañana ha entregado su alma á Dios doña María Sanz, madre del cura ecónomo de Carbonero el Mayor, don Mariano Cañas, á quien damos nuestro más sentido pésame, haciéndole extensivo á toda la demás familia por la pérdida irreparable que les aflige.  
 —A los 80 años de edad, ha fallecido el día 19 del actual en Quintanar de la Orden (Toledo) don Pascual Contreras, padre del conocido comerciante de esta ciudad y estimado amigo nuestro don Patricio.  
 Reciban éste y toda su familia nuestro sentido pésame.

**Autorización**  
 Por el Gobierno civil se ha autorizado á la fábrica de Eibar para remitir una remesa de armas, con destino al industrial de esta población D. Andrés Arana.  
**Seis reales caja,**  
**Juzgado municipal**  
**Registro civil**  
 Se han inscripto las partidas de defunción de María García Heras, de 75 años casada, Benita Requejo Casín, de 31 casada, Lorenza Redondo Vacas, de 83 viuda y Francisco Nadal Vatlle, de 57 casado.  
 Nacimientos no se ha registrado ninguno.

**Diario religioso**

**Santos para mañana**  
 San Victoriano.  
**CULTOS PARA MAÑANA**  
 Santo Domingo el Real.—La Asociación del Rosario Perpetuo celebrará los ejercicios espirituales anunciados en la referida iglesia.  
 Por la tarde.—A las cinco y media, Exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, meditación, plática y reserva.  
 En Corpus.—De cinco y media á seis y media el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

**CATEQUESIS**  
 Para los niños, á las once de la mañana, en las iglesias del Seminario, San Clemente y el Salvador.  
 Para las niñas, á la misma hora en San Miguel y San Millán; en Santa Eulalia, á las diez y media.  
 Centros para niños y niñas á la vez en San Lorenzo y San Marcos á las once de la mañana.  
 Explicación de la doctrina cristiana para adultos en San Millán, á las diez y media; en San Martín, á las once y media, en la Santa Iglesia Catedral, y en Santa Eulalia, á las doce.

**El precepto Pascual**  
 El Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo, se ha dignado señalar para el cumplimiento del precepto de Confesión y Comunión Pascual el tiempo que media entre el 19 de Marzo, festividad del Patriarca San José y la Dominica de la Santísima Trinidad que es el 6 de Junio, ambos inclusivos.

**Rosario**  
 En las iglesias parroquiales se rezará el Santo Rosario al anochecer, todos los días no expresados en estos cultos.

**ALCANCE DE MADRID**

(Por teléfono) 4 TARDE

**Policías supuestos**  
 En Crevillente han sido detenidos tres pájaros de cuenta que, fingiéndose agentes de policía, venían realizando algunas raterías y otros hechos punibles.

**Huelga en Barcelona**  
 Dicen de Barcelona que se han declarado en huelga todos los obreros carpinteros que pertenecen á la Sociedad catalana.  
 Se hacen activos trabajos para conjurar dicha huelga lo que se considera no difícil de conseguir.

**La hojalata**  
 La «Gaceta» de hoy publica un R. D. autorizando la admisión de la hojalata extranjera.  
 En dicho decreto se dispone, entre otros extremos, que los fabricantes nombrarán el personal necesario para la vigilancia de las costas, con objeto de evitar la introducción fraudulenta del mencionado artículo.

**Pasó el peligro**  
 Dicen de Crevillente que, alejados los temores de un terremoto, vuelven las familias que habían huido, restableciéndose la normalidad en la población.

**Ministro de viaje**  
 Mañana sale para Sevilla el ministro de Fomento señor Sánchez Guerra.  
 El día 27 asistirá en Jerez á la inauguración del pantano de Guadalcacín; el 28 visitará Córdoba y el 30 presenciará la inauguración del pantano de Guadalmellato, estando en Madrid de regreso el día 31.

**Congreso**  
 Empieza la sesión á las tres y cuarenta y cinco, bajo la presidencia del señor Dato.  
 En el banco azul, se encuentran los señores Maura, Ferrándiz y Sánchez Guerra.  
 El señor Prado Palacios pide se traigan al Congreso las cuentas de la Granja de Jaén.  
 El ministro de Fomento le promete traerlas á la mayor brevedad.  
 El señor Aurora Boronat pregun-

ta si es verdad que en el pico de Teide han establecido los alemanes un observatorio; y que le han instalado con fines militares.  
 Sigue la sesión.

**Asamblea federal**  
 Dicen de Barcelona, que se ha reunido la asamblea federal catalana, para tratar asuntos del partido.

**Un cónsul yanki**  
 A bordo del vapor «Calvo», ha llegado á Barcelona el cónsul norteamericano, con destino á aquella capital.

**Un accidente**  
 En la carretera de Andalucía, ha sido atropellado por un carro un sujeto que transitaba por aquel lugar, sin que afortunadamente sufriera herida de ningún género.

**BOLSA**

**COTIZACIÓN DE HOY**

Interior.....	87'65
Amortizable al 5 por 100.....	102'05
Acciones del Banco.....	448'00
Acciones de Tabacos.....	393'50

**CAMBIOS**

París á la vista.....	11'65
Londres á la vista.....	28'13

**GUERRA**

**Urgente**

Traspaso taberna en sitio céntrico y en buenas condiciones.  
 Razón, Leones 44, Tienda de Ultramarinos.

**Correos y Telégrafos**

Preparación completa y por grupos; honorarios módicos.  
 Dirigirse á don Amalio Rivas, Ayudante de Montes, Plata, 6.

**TRASPASO**

Por no poderle atender, se traspasa el Café de San Francisco.  
 En el mismo, informarán.

**Polonio de Lucas**

**Ordinario DE SEGOVIA A MADRID Y VICEVERSA**  
 Se ofrece para cuantos encargos le sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo desde hace ocho años.  
 En Segovia, calle Infanta Isabel (antes Reoyo), taberna.  
 En Madrid, 7 de Julio, núm. 3.

**Mariano Romero MÉDICO**

*Especialista en enfermedades secretas, vías urinarias y de la sangre*

Tratamiento especial para la curación radical de estas enfermedades, por crónicas y rebeldes que sean; ya sean secretas, de las vías urinarias, cistitis, catarros de la vejiga, etc., ó de la sangre, anemias, clorosis, etc.  
**Consulta de tres y media á cinco y media**  
**Calle de la Muerte y Vida, número 21, principal, izquierda**

**¡Labradores!**

**Comprad el NITRATO DE SOSA á la Sociedad Anónima Cros**  
 Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.  
**Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5**

**TRASPASO**

de una taberna acreditada y sitio céntrico, por tenerse que ausentar su dueño; se hace en condiciones muy ventajosas.  
 Informarán, en la Administración de este periódico.

**NITRATO DE SOSA**

**como abono químico**  
 Para informes gratuitos sobre su aplicación debe dirigirse á don Juan Gavilan, delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

**Mercados**

**CANTALEJO 19**  
 En el mercado celebrado hoy, rigieron los siguientes precios.  
 Trigo, la fanega 12'50 pesetas.  
 Centeno, id. 9'50 id.  
 Cebada, id. 8'00 id.  
 Algarrobas, id. 9'25 id.

**TURÉGANO 20**  
 Los precios que han regido en el mercado de hoy, han sido los siguientes:  
 Trigo, la fanega 12'50 pesetas.  
 Centeno, id. 9 id.  
 Cebada, id. 7'25 id.  
 Algarrobas, id. 8'75 id.

**QUELLAR 18**  
 El mercado de hoy, muy animado.  
 El trigo, se cotizó á 12'25 pesetas fanega.  
 Centeno, á 9 id. id.  
 Cebada, á 7'25 id. id.  
 Algarrobas, á 8 id. id.  
 Yeros, á 8'25 id. id.  
 Avena, á 4'5 id. id.  
 Garbanzos, de 18 á 23 id. id.  
 Patatas á 1'25 id. arroba

**FUENTEPELAYO 18**  
 Trigo, la fanega 12'50 pesetas.  
 Centeno, id. 9 id.  
 Cebada, id. 7'50 id.  
 Algarrobas, id. 8'75 id.  
 Garbanzos buenos, id. 25 id.  
 Id. regulares, id. 19 id.  
 Id. medianos, id. 15 id.  
 Lana sin lavar, la arroba, 12'50 id.

**VILLACASTIN 15**  
 Precios habidos en el mercado celebrado hoy:  
 Trigo, la fanega 13 pesetas.  
 Centeno, id. 9'50 id.  
 Cebada, id. 8 id.  
 Algarrobas, id. 9'50 id.

**AREVALO 16**  
 Se cotizó el trigo á 2 y 1/2 reales las 94 libras castellanas.  
 Centeno, sin entradas.  
 Cebada, 31 á 31 id.  
 Algarrobas, 34 id.  
 Calculase la entrada de trigo en 1'00 fanegas.  
 Tendencias del mercado firme.  
 Temporal frios.

**VALLADOLID**  
 Almacenes del Canal de Castilla.—Entraron 400 fanegas de trigo, que se pagaron á 53 reales las 94 libras.

22 Marzo 1909.

Director: JOSE RODAO

DE LUNES Á LUNES

Hablando con un besugo.

El viernes, al anochecer, pasaba yo por las Cuatro Calles, con dirección á la Plaza Mayor, y al llegar junto á una pescadería, en la que se exhibían unos cuantos besugos, dos ó tres lenguados y una merluza para despertar el apetito de los transeúntes, noté que alguien me tiraba de la capa suavemente, como si quisiera llamarme la atención y detenerme en mi camino.

Volví la cabeza y me encontré con que uno de los besugos—que ocupaba el extremo saliente del plano inclinado de la mesa—y que por lo visto todavía coleaba, había hecho presa en uno de los pliegues de mi capa, mientras agitaba la cola rápidamente, turbando la tranquilidad de dos ó tres percebes y de un puñado de quisquillas que á su lado reposaban moribundos.

—¿Qué quieres, besugo?—le pregunté un poco amoscado y tirando de la capa para que el pez abriera la boca y me dejase en libertad.

—Acércate—me contestó, abriendo los ojos extraordinariamente, ahuecando las agallas y moviendo sus aletas torácicas.—Quiero interrogarte y ya ves que no digo *interviewarte* para que no dudes de que soy un besugo español, aquí donde tanto abundan los *congrios* extranjeros.

—Habla, que tengo prisa y por aquí sopla un vientecillo poco agradable.

—¿Tu eres periodista? No lo niegues porque ayer cuando pasaste por aquí, á esta misma hora, me lo dijo ese lenguaje modernista, que ha expirado esta noche y que yace junto á mí.

—Si lo soy ¿qué se te ocurre? —Pues *me alegró de verte güeno* y haz el favor de satisfacer la curiosidad de un moribundo, que se admira de no haber sucumbido ya, desde que le separaron de la *besuga* de sus entretelas, hace más de cuarenta y ocho horas.

—Al grano. —Me han dicho y tú lo sabrás, seguramente, que el nuevo alcalde—que ahora está resfriado y tiene un motivo más para que le inspire horror el *fresco*—ha concedido á nuestros vendedores un plazo de cuarenta días para que cierren sus puestos y los trasladen á sitio más amplio y ventilado, donde el vecindario no sufra como aquí el tufo desagradable que nosotros despedimos.

—Es cierto. Pero y á tí ¿cómo te preocupa la resolución de nuestro alcalde? ¿Piensas que transcurra la cuarentena sin que hayas ido antes á parar á la besuguera.

—Algunos besugos han tardado en ser comidos mucho más tiempo, aunque te parezca increíble... Pero no aspiro yo á conservarme vivo ó muerto, más yo de unas cuantas horas. Ya me echó hace unos instantes el ojo la criada de un conocido canónigo y me temo que la parte más blanca y jugosa de mi carne reposará esta noche en el estómago del respetable sacerdote. Te pregunto, nada más que por curiosidad y por saber á donde van á ir á parar en lo sucesivo con sus huesos,—mejor dicho con sus espinas y sus escamas,—los futuros *congrios*, lenguados y besugos.

—Lo ignoro, chico, ni la cuestión me preocupa grandemente, porque como yo soy de posición modesta y solo tengo frecuentes tratos con el bacalao, y este se vende en todas partes, no me interesa cuanto se relaciona con los besugos. De todos modos, supongo que la cuestión no es difícil y que el Ayuntamiento, al descartar las Cuatro Calles, no ha de encontrarse con un callejón sin salida.

—Yo... por los que han de sucederme, por mis compañeros de desventura, lamento el traslado con toda el alma. Este es un sitio céntrico y por aquí pasan nuestras compradoras—y las hay guapísimas—más en contacto con nosotros ¡Si vieras cómo le alegra á un besugo expirante sentir el roce de unas faldas ó verse acariciado por unos dedos suaves y regordetes!

—Te veo, besugo! —Comprendo que razones de higiene y de salubridad pública, aconsejan el cambio de sitio de todos mis colegas, víctimas de la voracidad humana, ¡pero estas Cuatro Calles son tan tradicionales; aquí fueron vendidos mis ilustres antepasados y, vamos, que los tengo ley á estos callejoncitos mal olientes, donde encontrábamos la venganza de nuestra muerte, obligando algunos días á taparse las narices á los que frente á nosotros caminaban!

—Pues, estimado besugo, la resolución es irrevocable y yo también la aplaudo, aunque siento contrariar á un moribundo. De todos modos, ten la seguridad de que por mucho que os alejen del centro de la ciudad, seguiremos encontrando *percebes* y *congrios* por todas partes. ¡Abundan tanto esos *peces* y otros *mucho más largos* en esta tierra!

—Por lo visto tu eres como yo, un *fresco*, y nada voy á sacar de tí en limpio... Prosigue tu marcha y déjame aguardar el último momento de mi vida que se extingue rápidamente, mientras ¡ay! la *besuga* de mi cariño estará á estas horas siendo objeto de las caricias de algún besugo apasionado, que habrá caído en el anzuelo de su amor. Adios y no te aproximes á mí...

—Escamado te veo, besugo amigo y temes, por lo visto, que yo te conduzca á la besuguera de mi casa. Muérete tranquilo y abrázate á esa robusta merluza para endulzar tu agonía.

Hay muchos que se entregan á la *merluza*, para atenuar sus penas.

Y aquí acabó nuestro diálogo.

Según verídicos informes, también á las pocas horas, el besugo acabó en salsa verde, en el comedor del canónigo antes aludido.

Los temores del besugo se habían realizado.

Y es que, por lo visto, hay besugos con mucha más penetración y perspicacia que algunas personas.

Vaya, mi gratitud para el besugo de mi historia, que me ha dado hecha la croniquilla de esta semana.

PEPE.

Siempre igual

Y otra vez, tras breve asedio estampó su ósculo el tedio en mi alma dolorida, y me dijo: ya he triunfado de nuevo, ya de tu lado no me irá en toda tu vida.

Mas á poco, hizo el destino que se hallara en mi camino mujer un tiempo adorada, y al ver de su faz delante la tuya bella y radiante, esgrimió el tedio su espada.

Y la lid trabóse en breve, y se deshizo la nieve al calor de la contienda, y otra vez rendí homenaje al amor, verde bosqueja donde el goce alza su tienda.

Y embriagado en tu hermosura di tregua á mi calentura de placer en un torrente, placer que apenas gustado lega un vértigo al pasado y una tristeza al presente.

Y de nuevo, sigiloso, y glacial, y silencioso, me acompaña en mi sendero el que ya juzgué vencido, ¡mi más fiel y aborrecido y constante compañero!

Arturo REYES.

Violetas perdidas

Esta mañana, un desconocido mandadero ha dejado en mi casa un ramo de violetas.

Ni pregunté quién vivía en la casa, ni dijo quién le enviaba. Puso el ramo en manos de la marioneta que le abrió la puerta, y se marchó.

Para mí no es. Me gustan con pasión las violetas, pero estoy seguro de que nadie me las regala.

¡Indudablemente hubo una equivocación!

El mandadero cumplió su encargo con cierto misterio, que me hace pensar en un amante tímido que envía violetas á su adorada, á escondite de un padre ceñudo ó una madre severa que no toleran los amores de «su chica».

No cabe duda.—El ramo de violetas es un presente amoroso que equivocado el camino, y en vez de ir las florecillas moradas y blancas á entrelazarse en los cabellos rubios de una doncellita enamorada, ó á mecerse, prendidas en el

corpino, al compás de las palpitaciones de su pecho casto, han venido á marchitarse en panzuda anforilla moruna, ahí, sobre mi mesa de trabajo, mezclando su perfume fresco y suave con el olor grosero del humo del tabaco.

La novia esperará á estas horas, intilmente, el prometido ramo; tal vez esté enfadada, muy furiosa, con el ceño fruncido y la boquita plegada en infantil mohín de enfado, contra el olvidadizo que, bien aano al extravío de su ra-

mo, estará muy contento, pensando en la alegría de su amada al recibir las fragantes violetas; pensando en que, al olerlas un beso que él escondió calladamente entre los pétalos de la más linda, saltará desde su cárcel blanca á los labios ardientes de la hermosa; pensando en que, á la noche, desde el balcón de sus charlas idílicas, ella le arrojará amorosa unas cuantas violetas de las que se marchitaron entre los rizos dorados ó sobre el pecho palpitante y tibio...

Y los dos se equivocan. Las violetas frescas, aromadas mensajeras de sus amores, han venido á parar al austero gabinete de trabajo de quien sólo tiene, para alimento de sus ideales, el peso amargo que existe siempre en el fondo de la copa de la poesía, y para acicate del espíritu el áspero placer de una lucha sin objeto; de quien siente dentro de su alma la seguridad aquella de que, á las veces, dolorosamente se quejan los santos—ausencia de amorosos estímulos que levanten el ánimo hacia el infinito, siempre anhelado y no alcanzado jamás.

Las fragantes portadoras de besos y suspiros que palpitan invisibles en sus hojas húmedas, han traído á mi pobre casa solitaria, una ráfaga de aromas campesinos como caricia inconsciente de la primavera, y han despertado en mi alma añejas remembranzas de días luminosos, recuerdos mal dormidos de juveniles años, ilusiones que marchitó la realidad brutal pisoteándolas... ¡Me hicieron mal servicio las violetas!

En mi vecindad no hay muchachas con novio. Además, preguntar sería indiscreción.

Por eso, aquí, en secreto, hablo del extravío de ese ramo mensajero de amor.

Quizá me lea la novia rubia y blanca, el novio apasionado y tímido, y puedan esta noche, cuando por el balcón charlen alegres, convencerse gozosos de que ni él pecó de olvidadizo, ni ella tuvo razón para arrugar su lindo ceño y plegar en mohín gracioso de enfado su boquita fresca. Harán las paces, y tras los *monos*, que pusieron en los labios reproches y quejas, renacerá el idilio, con un «te amo» que suba de la calle al balcón y otro que baje del balcón á la calle, besándose en el aire castamente, con amor infinito...

Y mientras ellos despojan placenteros la fresca corola de su primer amor, yo iré volviendo mis ilusiones marchitas, mis recuerdos mal dormidos, mis añejas remembranzas, al rincón oscuro del espíritu en que reposa el sedimento amargo que dejan siempre, siempre, la juventud pasada, los amores perdidos, las esperanzas muertas...

Ricardo ALLUÉ.

Oro viejo

Presé la luz en máquina sombría, combinada en artísticos cristales, copió su faz, su pié, su gallarda, en dibujos iguales.

Los ojos que al abrirse arrebataron las suaves tintas al celeste tul, la expresión á la sombra trasladaron sin el color azul.

El dorado raudal de sus cabellos, que ensortijaba el cífrío, sonoro, modeló en el cristal sus bucles bellos sin el color de oro.

Los labios que mil perlas escondían, frescos como el clavel de la mañana, la línea de coral reproducían sin el color de grana.

La mejilla dé nácar transparente, desnuda de su tinta pudorosa, grabó en la sombra su expresión vehemente sin el color de rosa.

Luego... como los ángeles llenaron los lienzos del divino Rafael, los colores su rostro iluminaron al beso del pincel.

Flota en sus ojos luz, alma y poesía, ¡anal de estrellas de ilusiones lleno: no hay lago de la tarde en la agonía más azul, ni sereno.

Al entornado párpado de nieve sólo falta el perpetuo abatimiento; al corazón la vida que lo mueve; á la boca, el acento.

Mudo y postrado en silenciosa calma al contemplarle, extático exclamé: ¡Dadme un pincel para copiar su alma, y un cielo os volveré!

Antonio F. GRILO.

DÍAS DE SOL

LA DÓLORA

Es el día tibio, de invierno agonizante, lindero casi de la reina, de la diosa primavera.

Cae de los cielos una inmensa risa azul; tiene el sol amables caricias de lumbre de hogar, estremecimientos de fecundidad la tierra. Tienen las plantas brotes nuevos.

En los regatos y en las acequias canta el agua su clara canción de vida,

LA VEDA

Llegó la veda, surgió la calma que al soto anuncia días felices... ¡Yo felicito con toda el alma á los conejos y á las perdices!

Yo les envío mi enhorabuena, por la llegada de aquellos días en que en el soto ya no resuena el rudo estruendo de las jaurías.

Entre las frondas, muy escondido, y sin angustias y sin temores, forman las aves su amante nido ¡el dulce nido de sus amores!

Como allí tienen cuanto abientan y á su albedrío vuelan errantes, allí se arrullan y allí se entonan enmorrados, trinos amantes.

Allí, extasiados, juntando el pico, porque así el ave su amor explica, ellas á ellos les dicen ¡Rical y ellos á ellas les dicen ¡Rical!

Y á esta tarea dulce entregado, porque no hay riesgo ni hay amenaza, pasa sus horas el mundo alado en cuanto rige la ley de caza.

¡Oh, cazadores empedernidos que con las aves hacéis horrores, por Dios dejadlas que hagan sus nidos el suave arrullo de sus amores!

¡Dejad que entonen entre las frondas su canto alegre, tierno y sencillito, para que luego sus quejas hondas vuelen en alas del cefirillo!

¡Dejad al ave que su amor canta y en sus canciones amor reclame!... ¡Dejad que cumpla su misión santal ¡Dejad que viva, que vuele y ame!

Pues tras la calma vendrán los días que, por desgracia, no serán raros, del rudo estruendo de las jaurías y el ruido seco de los disparos,

en que los hombres, por darse el gusto de matar aves hasta la hartura, turben el dulce silencio augusto en que se envuelven monte y llanura.

Para esta calma, como esta calma anuncia al campo días felices, ¡yo felicito, yo felicito, con toda el alma á los conejos y á las perdices!

Manuel SORIANO.

Hay en las almas y en los cuerpos un no sé qué misterioso que convida á reír y á cantar, á amar y á vivir.

Es día de fiesta. La población se ha vertido materialmente por las afueras de la urbe, páfida y suntuosa.

En los paseos soleados hormiguea el gentío. Por entre el hormiguero pasan y repasan tranvías, carruajes, autos y alguna que otra bicicleta, vanamente empuñada en sostener el prestigio de un deporte que la moda ha proscrito.

Por una vereda pintoresca y solitaria camina la familia burguesa.

Delante, reidoras y alegres, van las niñas, Pilar y Asunción, primas, hijas de dos hermanos, igualmente ricos, igualmente pomposos é igualmente majaderos.

Un poco detrás marchan las dos cuñadas, vanidosas y reichas. Por dentro se odian cordialmente; por fuera se soportan y hasta se lisonjean, porque se temen.

Van de retaguardia los hermanos, ricos, pomposos y majaderos. Se quieren un poco más que dos camaradas de aprendizaje, un poco menos que dos medianos amigos. Pero se dan traza para que su frialdad ceremoniosa, casi hostil, parezca estima fraternal. ¡Oh, la voz de la sangre!

La charla de las cuñadas es páfida mente venenosa; la de los hermanos perfectamente insustancial.

La de las primas tiene el encanto de la ingenuidad candorosa, de la picardía instintiva que apunta en sus almas, todavía buenas. Es un charlo íntimo, confidencial, como un canje de grandes secretos menudos entre corazón y corazón.

Pilar. (Tiene diez y siete años, magníficamente empleados. Es rubia, es bellísima, con unos grandes ojos verdes, tranquilos y claros, constelados de chispitas de oro.)—Pues sí, recién salido de la Academia.

Asunción. (De algo más edad que su prima, triguena y metidita en carnes. Sus crenchas castañas se doran al sol y azulean en la sombra. Sus ojos miran altivos, audaces, retadores.)—Pero hija, también es valor, debutar con uno de caballería.

Pilar.—Te prevengo que es distinguidísimo.

Asunción.—Digno de tí.

Pilar.—Y me quiere: palpita en sus cartas una pasión hondísima.

Asunción.—No fies mucho, por si acaso. Las primeras cartas de amor, son siempre cálidas, apasionadas, demasiado vehementes.

Pilar.—Mujer. Yo creo que en el exceso de cariño no hay mal alguno.

Asunción.—No hablo de intensidad, sino de velocidades. Es el amor como el automóvil. Al principio hay que ir despacio, para que el vértigo no se apodere de los sentidos.

Pilar.—Qué antipática te pones cuando te dá por la filosofía.

Asunción.—Exactamente lo mismo, monina, le repliqué yo á la buena amiga que sembró en mi alma la flor siniestra del recelo.

Pilar.—¡Claro!

Asunción.—Pero después tuve que rectificar y aun agradecerle lo que antes me había parecido un agravio.

Pilar.—Bueno, porque Paco te resultó un cualquier cosa.

Asunción.—Pues dudo mucho que las cartas de tu teniente superen en calor á las primeras de mi capitán.

Pilar.—¡Naturalmente! Tendrán un grado menos.

Asunción.—¡Qué jocosos! Pilar.—Bueno, á mí lo que me pasma es que no te volvieras loca entonces.

Asunción.—De dolor no enloquece casi nadie.

Pilar.—¡Oh! Pues si Eduardo me dejara, yo creo que perdería la razón.

Asunción.—La razón, no, tontina. La costumbre de creer en los hombres, que mienten ó pueden mentir, es lo que perderías. Y también la costumbre de querértelos mucho.

Pilar.—¡Tómala! ¿Por qué?

Asunción.—El poeta lo dijo: «Porque es la inconstancia el cielo que el Señor abre, al fin, para consuelo á los mártires de amor.»

Callaron. Pilar mordisqueaba con sus dientes menudos y lindos, el tallo amargo de una flor temprana. Asunción, perdidos los ojos en el ópalos de Poniente, pensaba tal vez que si el poeta volviera á nacer mujer, acaso, acaso tendría que rectificarse.

Juan JOSÉ LORENTE.

Postres variados

Al vapor *Mouro*, que se fué á pique recientemente en Burdeos, le llaman algunos periódicos madrileños el vapor *Muro*.

Otros, el vapor *Moro*. Y otros, el vapor *Mouro*. Pero el que la mayor parte de los periódicos quieren que se vaya á pique, es el vapor *Maura*. Se conoce á la legua.

Leor. «En las cercanías de Nules fué sorprendido por dos enmascarados un vecino de Burriana, llamado Hilario Granell, á quien dieron una soberbia paliza, dejándole en gravísimo estado.»

Para pegar, esos sujetos. Dan palos á Granell.

La música de «La manzana de oro» ha dado lugar á un pleito.

El maestro Barrera, colaborador de «Calleja» en dicha zarzuela, ha demandado á una casa editorial que la ha publicado sin su permiso, aunque contando con el del maestro Calleja, que es el otro autor de ella.

Lo que diría la casa editorial: «Siendo «música de Calleja», puede considerarse como propiedad de todos los ciudadanos.»

Cuentan los periódicos de Madrid que en una calle de la corte ha sido encontrada una anciana que ha perdido completamente la memoria.

A las preguntas que se la dirigen solo responde que tiene noventa años.

Es un fenómeno esa anciana.

No recuerda más que la edad, que es precisamente lo que á las demás mujeres se las olvida.

AMADIS.

Sin franqueo

F. C.—Mil gracias y que se cumplan tus propósitos. Los lectores y yo, te quedaremos reconocidos.

Cine.—

Llama usted poesía á su ripiosa composición, que es solo un disparate. ¡Qué modo de mentir! ¡A cualquier cosa lo llaman las patronas chocolate!

M. de Z.—Recibí L. y D. Está muy bien hecho y por ello le felicito.

A. S.—No puedo complacerla. Eso no es de mi jurisdicción.

A mis felicitantes.—Agradezco en el alma á todos los amigos y compañeros que, con motivo de las fiestas de los Papes, me han enviado expresivas felicitaciones, tarjetas postales con muchas retrechisimas y coplas carinosas, su atención y sus propósitos.

Y por medio de la prensa, les juro por Becebá que mi gratitud inmensa es... de P. P. y W.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esquelos, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

ESTABLECIMIENTO

Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

ESTABLECIMIENTO

EN SEGOVIA



Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER. Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis.



EN SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

12, Isabel la Católica, 12

NOVELLA Y MAIZ

SECADEROS por circulación mecánica de aire encilata, para las fábricas de fideos, curtidos, papel, lana etc. y demás productos de la industria.

CALEFACCIONES centrales para edificios y de pisos aislados por Generador Maiz, desde la cocina.

DISTRIBUCIONES de agua caliente en hoteles y pisos, sin gasto de combustible por termo-sifón con generador patentado. Nuestro instalador en Segovia, M. Santamaría; vidriero y fontanero, JUAN BRAVO, 72.

Baños, saneamiento, higiene, ventilación

MÁQUINAS PARA LA INDUSTRIA

Dirección: A. Novella, Ingeniero

Santander, 14

Talleres: Montero Calvo, 27

VALLADOLID

INFORMES, PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS

Sombrereria y Zapateria

CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico

Todo á precios muy convenientes

Imp. de EL ADELANTADO.



JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó germenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Neumonia, Influenza.

LOTERIA NACIONAL Sorteo del 20 de Marzo

PREMIOS MAYORES

Con 150.000 pesetas, 29.431; Jaén.—Con 60.000 pesetas, 12.684; Valencia.—Con 40.000 pesetas, 1.405; Villaviciosa.

414, Madrid; 772, Puerto-Llano; 1829, Madrid; 953, Madrid; 3.621, Madrid; 4.016, Madrid; 4.573, Madrid; 6.313, Madrid; 6.383, Madrid; 7.686, Madrid; 7.909, Málaga; 7.981, Granada; 8.781, Málaga; 11.034, Málaga; 11.054, Cádiz; 12.938, Barcelona; 14.533, Sevilla; 15.497, Madrid; 16.184, Madrid; 17.162, Granada; 18.655, Madrid; 19.010, Barcelona; 19.331, Barcelona; 23.825, Córdoba; 25.888, Zafra; 28.175, Zamora; 29.629, Murcia; 30.658, Badajoz; 31.011, Calatayud; 33.685, Madrid; 36.034, Oviedo; 36.875, Barcelona; 37.572, Pamplona.

Premiados con 500 pesetas

Decena

171 251 294 310 314 319 342 362 434 445 505 540 562 599 605 628 637 643 647 675 695 722 727 731 734 742 766 780 790 805 825 840 861 896 903 906 928 937 958 969 979 986 991 996

Mil

016 047 052 098 128 132 176 191 226 256 257 258 271 292 295 355 390 477 478 522 546 549 568 603 636 637 641 667 676 698 770 796 847 879 885 901 921 965 967 977 997

Dos mil

049 083 108 126 127 138 159 313 317 320 336 346 357 343 445 494 507 521 539 570 580 594 616 659 662 674 689 731 752 757 761 778 783 813 828 832 838 872 889 921 922 945 949 978

Tres mil

011 026 045 054 060 092 143 174 183 187 271 278 281 302 365 390 445 463 481 493 560 564 597 635 642 646 666 673 679 685 727 738 876 912 940 968 976 995

Cuatro mil

011 018 031 076 177 188 209 211 233 267 279 295 309 346 379 417 438 465 511 525 554 572 618 629 640 646 647 667 675 697 698 707 753 761 798 805 840 841 854 865 874 889 916 917 967 970 978 977

Cinco mil

088 130 187 191 192 196 208 215 219 237 240 299 302 326 360 364 411 428 429 462 477 502 503 526 559 579 591 603 613 652 687 691 711 725 819 825 834 876 960 978

Seis mil

014 022 047 654 077 150 166 201 214 215 259 261 295 341 344 410 414 440 451 458 521 589 553 555 557 565 592 622 666 690 696 704 714 735 797 799 802 814 837 845 853 854 885 916 918 996

Siete mil

010 011 031 054 055 064 073 084 103 113 115 121 147 171 179 222 227 242 329 368 375 381 391 397 415 476 490 541 542 560 611 613 632 651 658 701 727 741 744 762 780 797 825 829 878 884 912

Ocho mil

007 008 059 075 085 125 164 166 203 245 350 352 377 391 397 404 480 518 527 547 603 613 637 677 695 696 703 721 729 731 854 867 899 928 949 954 958

Nueve mil

009 057 077 100 113 123 147 159 160 190 196 211 235 237 240 279 296 307 327 340 365 403 434 464 471 640 655 656 663 680 703 726 768 781 788 816 829 839 872 904 934

Diez mil

015 020 031 043 049 053 080 090 131 170 189 199 221 229 239 255 257 271 282 310 345 346 353 354 366 385 411 412 446 461 525 552 590 624 626 632 637 641 706 738 743 760 764 795 826 834 882 944 945 948 949

Once mil

014 022 046 068 097 099 123 135 163 167 347 366 386 398 413 450 452 506 571 575 583 585 624 645 660 691 723 737 762 789 795 833 871 914 920 934 939 968 972 983 997

Doce mil

001 008 014 024 029 032 062 067 093 118 138 168 197 311 325 333 350 356 379 434 448 449 482 505 514 519 522 580 643 667 687 709 715 728 736 754 756 792 819 828 834 840 879 888 892 925 943 949 964

Trece mil

021 068 076 087 144 155 159 168 169 174 175 202 250 260 262 267 288 295 340 358 359 369 427 432 477 491 513 543 574 632 633 635 676 816 833 844 845 893 920 928 944 975 985

Catorce mil

022 090 131 202 216 247 269 406 459 463 470 472 509 534 535 561 564 579 587 592 600 603 609 629 640 676 734 739 744 759 751 758 797 805 829 831 878 929 952 953

Quince mil

011 019 086 094 106 182 184 222 226 232 250 265 267 268 274 296 310 328 361 405 464 496 511 527 528 554 558 559 646 654 674 696 711 725 749 823 832 875 921 923 949 980 990 993

Dieciséis mil

025 043 044 086 149 199 207 210 278 276 286 299 336 337 359 379 402 441 445 460 464 479 483 486 563 567 602 664 709 738 766 808 843 849 859 873 875 945

Diecisiete mil

008 012 085 040 042 044 078 085 087 145 158 205 225 257 283 284 301 320

342 375 384 478 481 485 487 506 507 535 599 643 645 658 725 728 740 750 768 771 832 879 938 938 950 954

Dieciocho mil 037 039 047 071 105 123 133 146 162 181 189 191 217 265 363 369 370 393 431 480 498 504 510 553 591 608 616 717 724 729 934 769 779 791 816 842 883 915 931 933 966 995

Diecinueve mil 025 059 082 118 162 164 167 179 189 193 250 268 274 283 291 341 356 360 377 389 480 564 591 611 621 656 668 670 684 686 705 707 799 809 827 872 894 928 930 984

Veinte mil 015 021 095 129 141 145 176 238 286 296 329 339 361 377 378 381 385 387 430 479 499 535 577 598 600 631 636 637 642 647 667 702 753 816 841 856 882 876 892 912 914 929 936 956 957 966 992

Veintiuno mil 015 029 034 046 110 119 126 151 170 189 259 292 332 348 374 400 427 445 431 509 574 586 593 608 642 799 835 864 890 915 923 925 950 964 969 974 975 986 988

Veintidós mil 040 263 284 332 347 349 378 385 434 442 879 487 500 516 570 572 576 613 643 674 701 727 746 791 800 822 823 893 894 957 958 971 981 995

Veintitres mil 011 030 151 181 218 255 260 268 276 290 306 389 396 436 471 473 496 525 526 560 599 603 622 635 643 651 653 661 707 709 723 725 726 766 784 865 867 896 899 900 911 928 939 952 987

Veinticuatro mil 023 028 045 076 138 141 146 167 199 208 374 385 417 435 521 541 544 555 560 563 583 587 600 634 687 698 708 722 735 736 796 808 859 862 874 875 921 954 958 967 981

Veinticinco mil 014 016 017 025 030 123 126 180 182 184 186 189 223 262 292 323 330 400 410 412 440 475 557 561 607 645 653 729 730 755 779 791 792 806 864 882 901 929 932 937 938 977 985

Veintiseis mil 016 052 137 167 269 276 289 309 311 411 488 459 487 505 525 530 531 538 547 593 607 636 656 686 707 822 858 871 890 893 959

Veintisiete mil 004 028 035 166 173 197 201 203 206 213 229 242 318 328 339 439 441 459 518 525 563 601 603 606 608 644 653 704 798 806 820 843 858 876 896 924 961 977

Veintiocho mil 005 015 063 073 111 120 128 173 224 244 258 271 276 289 298 299 304 309

318 323 374 395 473 491 539 546 561 570 620 732 742 743 746 758 790 816 862

Veintinueve mil 145 154 168 188 192 230 265 296 312 314 321 341 401 410 418 441 479 487 504 606 610 623 692 701 728 748 770 804 810 839 898 903 913 966 979 993

Treinta mil 029 048 084 132 135 145 147 151 154 178 197 302 311 349 351 386 396 421 442 447 508 512 607 619 644 618 659 666 685 708 710 718 724 729 734 737 739 765 777 783 790 793 795 810 878 882 906 912 919 969 995

Treinta y un mil 068 123 127 129 162 176 186 227 243 247 252 280 321 332 335 336 359 364 393 396 409 429 431 435 445 464 485 514 533 568 583 622 650 663 728 759 767 817 899 930 936 952 969

Treinta y dos mil 027 063 069 082 090 124 194 264 270 331 338 351 378 386 413 449 477 496 499 501 525 560 563 585 632 652 654 686 708 825 834 864 868 871 902 912 920 944 949

Treinta y tres mil 008 028 029 038 051 091 102 120 129 144 161 200 205 238 247 275 302 310 317 361 403 434 440 468 482 535 536 540 546 566 589 601 617 683 699 708 716 720 729 734 735 746 751 768 799 824 863 875 884 902 965 995 998 999

Treinta y cuatro mil 064 100 155 157 172 188 234 301 319 335 352 378 416 477 507 513 514 532 546 550 557 570 573 629 660 702 705 711 713 724 741 767 774 776 796 852 887 904 917 952 956 964 967 998

Treinta y cinco mil 017 033 037 047 049 054 073 090 111 114 121 129 143 158 170 191 195 196 197 201 215 224 263 302 326 399 491 598 645 656 666 667 682 689 693 778 818 839 865 898 904 935 986

Treinta y seis mil 011 060 082 146 165 170 171 179 183 237 258 259 273 286 304 309 426 437 468 475 478 490 492 537 614 650 653 673 682 743 771 783 800 807 813 911 982

Treinta y siete mil 010 026 072 117 146 151 152 179 181 202 204 245 256 274 278 322 334 336 375 382 383 401 436 442 483 534 592 616 619 629 641 654 674 683 686 693 695 721 722 778 780 790 794 872 911 953 990

Treinta y ocho mil 010 026 072 117 146 151 152 179 181 202 204 245 256 274 278 322 334 336 375 382 383 401 436 442 483 534 592 616 619 629 641 654 674 683 686 693 695 721 722 778 780 790 794 872 911 953 990

Treinta y nueve mil 010 026 072 117 146 151 152 179 181 202 204 245 256 274 278 322 334 336 375 382 383 401 436 442 483 534 592 616 619 629 641 654 674 683 686 693 695 721 722 778 780 790 794 872 911 953 990

Treinta mil 010 026 072 117 146 151 152 179 181 202 204 245 256 274 278 322 334 336 375 382 383 401 436 442 483 534 592 616 619 629 641 654 674 683 686 693 695 721 722 778 780 790 794 872 911 953 990

Treinta y una mil 010 026 072 117 146 151 152 179 181 202 204 245 256 274 278 322 334 336 375 382 383 401 436 442 483 534 592 616 619 629 641 654 674 683 686 693 695 721 722 778 780 790 794 872 911 953 990

Treinta y dos mil 010 026 072 117 146 151 152 179 181 202 204 245 256 274 278 322 334 336 375 382 383 401 436 442 483 534 592 616 619 629 641 654 674 683 686 693 695 721 722 778 780 790 794 872 911 953 990

Treinta y tres mil 010 026 072 117 146 151 152 179 181 202 204 245 256 274 278 322 334 336 375 382 383 401 436 442 483 534 592 616 619 629 641 654 674 683 686 693 695 721 722 778 780 790 794 872 911 953 990